



Der Sternenhimmel im März 2025 um 20:00 Uhr MEZ für die Sternwarte Schaffhausen

Zylinderprojektion (flächentreu, Sterne bis 90° Höhe)
Darstellung des Sternenhimmels für den 15. März 2025, 20:00 Uhr MEZ
Planetenpositionen gezeichnet für den Tag, an dem der Mond an ihnen vorbeizieht

Venus ist bis zum 20. noch als «Abendstern» zu sehen. Jupiter steht gegen 20:00 Uhr MEZ schon im Südwesten, Mars in den Zwillingen hoch im Süden.

Der Löwe als Vorbote des Frühlings steht um 20:00 Uhr MEZ über der Sternwarte Schaffhausen, und im Nordosten können wir den Grossen Wagen, respektive die Grosse Bärin erkennen. Ganz unscheinbar schlängelt sich die Wasserschlange über den südöstlichen Horizont in Richtung Krebs und Kleiner Hund. Genau im Süden strahlt jetzt Sirius, der «Hundsstern», der im alten Ägypten die spätsommerlichen Nilfluten angekündigt hatte. In den Zwillingen lohnt sich in diesem Monat gewiss ein teleskopischer Blick auf den Eskimonebel (NGC 2392), einen durchaus lohnenswerten Planetarischen Nebel. Fuhrmann und Stier haben sich bereits nach Südwesten verzogen, während Pegasus in den Abendstunden im Nordwesten untergeht. Noch eine Weile länger kann man das Sternbild Andromeda sehen. Die Cassiopeia, die jeweils im Herbst fast im Zenit steht, sinkt im Frühling mehr und mehr nach Nordwesten und später nach Norden ab.

Im März 2025 taucht die zunehmende Mondsichel gleich zu Monatsbeginn am Abendhimmel auf. Das Erste Viertel wird am 6. erreicht, Vollmond am frühen Morgen des 14.